

Boletín Número 8
Toluca, México, a 14 de enero de 2014.

REFLEXIONAN SOBRE CONSOLIDACIÓN DEMOCRÁTICA EN EL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS”

- En democracia debe existir mayor transparencia y rendición de cuentas, mayor participación de los ciudadanos en la toma de decisiones y que los gobernantes den buenos resultados, indicó Francisco Reveles Vázquez, catedrático de la UNAM.

La consolidación democrática requiere del cumplimiento de una serie de condiciones para que sea apreciada por los gobernados, entre ellas, que exista una mayor transparencia y rendición de cuentas, mayor participación de los ciudadanos en la toma de decisiones y que los gobernantes den buenos resultados a la población, consideró el catedrático de la UNAM, Francisco Reveles Vázquez, en el programa televisivo del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”.

Durante el programa que es conducido por la periodista Guadalupe Juárez, el catedrático del Centro de Estudios Políticos de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México, afirmó que en México se ha avanzado para lograr un régimen democrático con la creación de organismos electorales que generan las condiciones para tener una ciudadanía que acude civilizadamente a elegir a sus gobernantes.

Agregó que esto también se observa en el Poder Legislativo, que cumple con la responsabilidad de crear nuevas leyes en conjunto con el Poder Ejecutivo, lo que muestra que la democracia no se agota con la elección de los gobernantes sino que va más allá, y se debe observar en la forma en que se ejerce el gobierno, para traducirse en un respaldo o no de los electores en las urnas posteriormente.

Al abordar el tema “Dificultades para la consolidación democrática en América Latina y en México”, Reveles Vázquez expuso los desafíos que en la actualidad se presentan en toda Latinoamérica para continuar por la senda democrática, lo cual puede centrarse en dos variables principalmente, como es el hecho de hasta dónde los gobernantes responden a las necesidades de la población y qué tanto la sociedad se siente satisfecha con esos trabajos para que aprecie más la democracia.

Entre las limitantes que se observan está la pobreza, pues presenta condiciones para la reproducción del clientelismo electoral, toda vez que crea lealtades que condicionan el voto y, al no

ejercerlo en forma libre y soberana sino a cambio de prebendas, la participación deja de efectuarse en forma consciente y debidamente informada.

Por otro lado, desde su punto de vista, el cambio de nombre y estructura de Instituto Federal Electoral a Instituto Nacional de Elecciones, traerá aparejado problemas de tipo legal, logístico y presupuestal, pues deberá precisarse la forma en que se dará el financiamiento, así como la necesidad de reglas puntuales para su adecuado funcionamiento.

El IEEM continúa con la transmisión del programa “Entre Todos” por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 146 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>). Asimismo, en la página de internet del Instituto www.ieem.org.mx, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores.

“Entre Todos” es un canal de difusión que busca ofrecer información y contenidos que coadyuven en la tarea permanente para la construcción de ciudadanía, como parte de algunos de los objetivos que se impulsan desde la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, presidida por el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integrada por los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; así como de los fines de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social